

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Jueves 16 de Abril de 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.481

Correspondencia

Madrid 13 abril 1891.

Una carta de Paris dá cuenta de que acrece allí el número de centros destinados á la enseñanza de la mujer, hasta el punto de que la clase de institutrices va á ser mayor que la de discípulas en plazo relativamente breve. Además, en la Cámara francesa se presentará pronto un proyecto de ley autorizando al sexo femenino á abrir farmacias. Hay ya muchas doctoras en Derecho y bastantes en Medicina; las grandes casas de comercio tienen mujeres para las operaciones de escritorio y contabilidad; en los almacenes, mujeres son las que despachan las mercancías; los hilos telegráficos y telefónicos se mueven manejados por las suaves manos del sexo débil. A esta masa femenina acaso haya que agregar pronto la parte que se dedique á escribir periódicos. Después, no sé cómo podrán salir los legisladores del aprieto de conceder derecho electoral á la mujer y de otorgarle el de ser elegida para las funciones del Parlamento. ¡Diputadas! ¡Senadoras! Esta exclamación en labios de muchos tiene el mismo valor que la de nuestros abuelos cuando decían: ¡Médicas! ¡Abogadas! Hoy no tiene ningun valor: el tiempo puede darlo: acaso lo dé rápidamente, porque la corriente en favor de la enseñanza de la mujer es también rápida.

En un congreso ó asamblea del partido federal se trató, hará unos cuatro años, de reconocer el derecho electoral de la mujer. No recuerdo si fueron representantes gallegos los que formularon una proposición para que la República federativa de los Estados de España proclamara en las mujeres la facultad de votar á los 25 años y poseyendo el título de bachiller ó algun otro semejante. El sexo femenino irá preparándose para conquistar el derecho, pese á Proudhomme, que dijo que el día que se le reconocieran definitivamente, también definitivamente se separaría de su mujer. No sería él solo; quizá no sean «ellos» los que se separen, sino «ellas» las que planteen crisis domésticas de la más grave trascendencia. Después de todo, si esas corrientes no avanzaran, no se celebrarían «meetings» femeninos como el reciente de Barcelona. Guillermina Rojas y Luisa Michel hablaban á un público de hombres; sus ideas fueron las precursoras de estas reuniones exclusivamente de mujeres que combaten á las señoritas burguesas. Ahora ha sido de obreras el «meeting»: preparémonos para presenciar otros á los cuales asistirán las sirvientas. ¡Cambios de los tiempos! La buena Menegilda, que pasaba la tarde del domingo bailando ó merendando en la Fuente de la Teja, será dentro de poco la oradora del «meeting». Irá á la compra y al club; freirá patatas y pronunciará un discurso sobre la emancipación de la mujer; sisará y discurrirá ante el auditorio sobre la tiranía de la señorita; y cuando cambie de casa presentará en la cartilla de informes esta recomendación para que la den mayor sueldo: «Es oradora». La absoluta felicidad doméstica se acerca á pasos agigantados. Una cocinera anarquista, una

doncella tribuna, una niñera partidaria del amor libre... Los hombres están de enhorabuena, si es que ellos no han de desempeñar al cabo de esta evolución de la mujer los oficios propios del sexo menos fuerte.

Pero la evolución no va á terminar ahí: la evolución se extiende á los niños. Uno de 10 años ha pronunciado sobre la emancipación social una arenga en el «meeting» del Círculo ecuestre de Barcelona. El gran Balmes dijo en el año 43 que á la juventud se la daba una educación brillante, pero superficial, lográndose que los niños repitieran muchas cosas y no aprendieran ninguna. ¡Qué diría ahora al oír á rapazuelos de 10 años una oración en pró de la emancipación de... los niños de pecho! Cuando el sistema parlamentario, que es oratoria constante, va en descrédito, á todos, hombres y mujeres y niños les dá por ser oradores; y lo que es peor, por ser oradores de elocuencia espeluznante y terrible, como los apreciables compañeros del «meeting» celebrado ayer en Granada. Uno dijo que los burgueses eran ladrones, y esto fué lo más suave del discurso. Otro pidió la revolución social; otro el amor libre; y otro dijo que las nodrizas debían abandonar las casas de sus amos para que los hijos de los burgueses mueran de hambre. El que sostuvo esto último no estudió completamente el asunto: debió pedir también la supresión de los biberones y la abolición de las cabras.

El telegrama en que se comunica la noticia de este «meeting» dice que ha causado sensación. Entre las nodrizas, sobre todo, ha faltado añadir. Pero ¿es posible que haya tantos locos? ¿No ven ó no comprenden los organizadores y oradores de estos «meetings» que el público se ha de reír de ellos? ¿No comprenden que en vez de escitar la compasión ó el interés de la generación, lo que hacen es divertir al prójimo? ¿No calculan que si en un día determinado hubiese una manifestación de semejantes oradores, la policía tendría forzosamente que disolverla? Esto no es trabajar por la ilustración y por el bienestar del obrero, sino en favor de los médicos y de los agentes de la autoridad. Esto no es cooperar á la fiesta del trabajo, sino ridiculizar los sufrimientos de las clases obreras. Esto, en suma, son pasiones malsanas que no han de hallar en ninguno simpatía, mucho menos cuando son explotados niños de diez años para solicitar la huelga general, porque esto, más que una manifestación de cosas serias, parece un espectáculo teatral, organizado á semejanza del «Guiñol», donde á los muñecos se les hace hablar despropósitos para entretenimiento del público infantil.—Incógnito.

ESCALAFONES MILITARES DE 1891

Caballería

Se ha publicado el escalafón del arma de caballería que, en el año actual, ha quedado reducido á suministrar los datos que relativos á dicha arma contiene el «Anuario Militar.»

Según dicho escalafón, el arma de caba-

llería cuenta hoy 76 coroneles, 103 tenientes coroneles, 187 comandantes y 439 capitanes, 789 primeros tenientes y 33 segundos.

La escala de reserva comprende tres coroneles, 10 tenientes coroneles, 56 comandantes, 129 capitanes, 205 primeros tenientes y 235 segundos.

En la escala gratuita figuran 35 segundos tenientes.

La antigüedad de los números primeros de cada empleo, es la siguiente:

Coronel, 1874; teniente coronel, 1875; comandante, 1875; capitán, 1875; primer teniente, 1876, y segundo teniente, 1890.

Artillería

El personal de este arma en 1.º de Enero se componía de cuatro generales de división 15 de brigada, 54 coroneles, 80 tenientes coroneles, 111 comandantes, 322 capitanes y 395 primeros tenientes.

Además, siguen los estudios en la Academia de aplicación del cuerpo:

Veintisiete alumnos de cuarto año, 25 de tercero, 35 de segundo y 29 de primero; ó sean 116 alumnos, entre los cuales figuran los hijos del conde de Caserta, uno en segundo año y otro en primero, y como alférez-alumnos.

Terminado el escalafón de la escala activa, sigue el de la reserva gratuita, que componen todos los jefes y oficiales que están en situación de supernumerarios sin sueldo, y á los cuales se les asigna un cuerpo de reserva á donde habrían de incorporarse en el caso de que las circunstancias reclamasen una movilización de las reservas.

Después aparece un estado de alta y baja ocurrida por varios conceptos durante el año 1890.

Termina el escalafón con la plantilla orgánica del cuerpo, que según las disposiciones vigentes, debe comprender:

Cuatro generales de división, 15 ídem de brigada, 55 coroneles, 80 tenientes coroneles, 110 comandantes, 322 capitanes y 446 primeros tenientes.

Confrontados estos datos con los que da el escalafón, aparecen cubiertas todas las vacantes, excepto en la última clase, en que hay 51 primeros tenientes menos de los que señala la plantilla.

...

El primer coronel de la escala tiene la antigüedad de 1883, el primer teniente coronel y el primer comandante del 1885, el primer capitán de 1880, y el primer teniente de 1884.

Administración militar

El escalafón de Administración militar que acaba de ver la luz, empieza por un cuadro orgánico del cuerpo, y sigue luego la escala, propiamente dicha, en la cual figuran:

Seis intendentes de ejército, 17 intendentes de división, 30 subintendentes, 61 comisarios de primera clase, 184 comisarios de segunda, 267 oficiales primeros, 335 oficiales segundos y 61 oficiales terceros.

Componiendo un total de 961, los cuales se subdividen así:

Intendentes (asimilados á general), 23; subintendentes y comisarios (asimilados á jefes), 275; oficiales primeros, segundos y terceros (asimilados á capitanes y subalternos), 663.

Las mayores antigüedades son las siguientes:

Subintendentes de 1882, comisarios de primera clase de 1885, comisarios de segunda de 1880, oficiales primeros de 1881, oficiales segundos de 1878 y oficiales terceros de 1887.

EL TESTAMENTO DE NAPOLEON

Paris 8—10.5 n.—Se tienen ya informes fidedignos acerca del testamento del príncipe Jerónimo. Ocupa seis pliegos, escritos de puño y letra del difunto.

En el documento ordena que los funerales sean civiles y prohíbe tres veces la asistencia de su hijo el príncipe Víctor, á quien en diversas cláusulas llama traidor y mal hijo.

Señala para su sepultura la capilla de San Jerónimo, cerca de la tumba de Napoleón, en el Hotel de Inválidos. El mismo había encargado de antemano la construcción de un monumento sencillo.

En caso de que el gobierno francés no autorizase el enterramiento en el indicado sitio, el príncipe había dispuesto que le enterraran en una roca de las islas Sanguinarias, situadas en el golfo de Ajaccio, y se erijiera sobre el sepulcro una pirámide de granito.

Su propósito, al ordenar que sea encerrado el cadáver dentro de la roca, obedecía al deseo de que le batan las olas, análogas por su movimiento á la agitada y tormentosa vida del príncipe.

En otra cláusula se queja de la separación de su esposa Clotilde en los momentos en que más necesaria le era la compañía de esa señora, y ordena á su hijo el príncipe Luis que lea la correspondencia conyugal, á fin de que quede cincerada la memoria del difunto.

También advierte que leyendo las cartas verá que la separación fué causada por la oriental política del testador.

Trata luego de la actitud del príncipe Víctor, á quien declara hijo rebelde y deshereda de la manera más absoluta, no designándole por su nombre, sino llamándole hijo maldito.

Ordena á los testamentarios que quemen los papeles particulares encerrados en seis cajones y entreguen á su hijo Luis los políticos que el difunto clasificó.

Legó á un médico dos jarrones de porcelana de Sevres, recordando que salvó al príncipe Víctor, que tan mal le ha pagado, cuando el hijo se hallaba enfermo de fiebre tifoidea.

Ruega á la princesa Clotilde que escoja dos objetos como recuerdo, y lega á la princesa Matilde, su hermana, el retrato pintado por Flandrin.

A la ciudad de Ajaccio varios cuadros y la colección de medallas napoleónicas, y á

los partidarios mas eminentes de las soluciones políticas del finado otros recuerdos, empleando al designarlos frases cordialísimas análogas á las que emplea al hablar de la princesa Leticia, viuda de D. Amadeo de Saboya, y de los fieles criados que durante largos años han permanecido á su servicio.

El capital del príncipe Jerónimo se reducía al que supone una renta de 100.000 francos, además de la posesion de Prangins, que no está tasada todavía, y en la cual se guardan muchos objetos que pertenecieron á Napoleon el Grande.

Terminada la lectura del testamento, la princesa Clotilde y sus hijos los príncipes Víctor y Luis formaron un grupo. El último declaró, bañado el rostro en lágrimas, que prescindía de las recomendaciones del difunto padre y se proponía dividir con Víctor fraternalmente la herencia.

Por lo pronto, según agregó, no se cuidará de la cuestion política. Esta será objeto de un acuerdo posterior entre los individuos de la familia, sin duda.

El Gobierno francés no tiene todavía noticia oficiosa del deseo de que sea trasladado el cadáver del difunto príncipe al templo de los Inválidos.—A.

BARCELONA 15 DE ABRIL DE 1891

REUNIONES Y ACUERDOS

En el Tivoli.—Tuvo lugar la de obreros albañiles presidida por el compañero Roig, aprobándose por unanimidad la huelga desde 1.º de Mayo y no volver al trabajo interín los patronos no accedan á la jornada de ocho horas. Uno de los oradores manifestó que los obreros no deben asustarse ante el hambre, puesto que si es necesario, grandes almacenes hay en Barcelona donde podrán encontrar lo necesario para su subsistencia.

En el Circo Ecuéstre.—Se reunieron los ebanistas y carpinteros, pronunciándose varios discursos combatiendo á los burgueses que construyen palacios mientras los obreros perecen en miserables viviendas, poseyendo como patrimonio único la fuerza moral que les dá la razon.

El compañero Rodriguez afirmó que existen obreros que podrian superar en talento á Castelar y á Cánovas. El Delegado del Gobernador le llamó al orden promoviendo una tempestad de murmullos.

El compañero Perales opinó que la manifestacion del 1.º de Mayo solo servirá para dar gusto al Gobernador y repetir las cargas contra muchedumbres indefensas.

El compañero Martí dijo que los obreros solo deberian trabajar media hora, dándoles vino como al clero, añadiendo que á los sacerdotes nada les falta, terminando por pedir la union de la clase obrera hasta llegar á ser el terror de la burguesía.

El compañero Cabañes combatió la forma deshonrosa con que dijo trata el Gobierno la cuestion social, por cuyo motivo deben los obreros recoger las herramientas el día 30 de Abril y encerrarse en sus casas, sin salir á la vía pública.

En el Olimpo.—Se reunieron los cerrajeros y se dió cuenta de una proposicion pidiendo que comience la huelga el día 1.º de Mayo y no terminarla hasta conseguir que la jornada sea de ocho horas. Despues de dos horas de debate se suspendió la reunion en vista de que no podian venir á un acuerdo.

Eramos pocos y parió mi abuela; es decir, no teníamos bastante con los «meetings» masculinos y el domingo se inauguraron solemnemente los de mujeres. Allí donde tantas «écuyéres» han lucido su destreza, se desbordó la oratoria femenina;

«adelanto» que consuela y regocija el ánimo.

La novedad del caso hizo que antes de las tres y media de la tarde estuviese ya invadido el Circulo por numeroso público.

La mesa se constituyó con las «compañeras» Joaquina Matas, camisera, «presidenta»; Inés Ventura, librera, y Cristina Péredo, zapatera, como «secretarias» El señor Leyro representaba la autoridad gubernativa.

Tres veces invitó la presidencia á los hombres á que despejaron el local para que pudiesen entrar las muchas mujeres que esperaba á la puerta. Abierta la sesion, la «presidenta» explicó el objeto de ella, concediendo luego la palabra á la «compañera» Palma, quien dijo, ó quiso decir, que sus ideales eran que la mujer ocupe un nivel social como el del hombre, y que para esto era preciso que se organizaran asociaciones de obreras.

La «compañera» Jané, preciosa jovencita, manifestó que debía aceptarse la anarquía porque era la que brindaba las mayores ventajas.

La «compañera» Vallés habló con calor y energía contra los burgueses y el trabajo de la mujer. ¡Duro, duro, pelote!

La «Claramunt» fue la oradora de la tarde. Con fácil palabra y enérgica elocuencia hizo la historia de los sucesos de Chicago y sus víctimas; dijo que la jornada de 8 horas significa sólo la ocupacion de mayor número de braceros, y que si no basta, en mayo del 92 se exigirá la de 6 horas, porque si el burgnés no gana lo suficiente para pagar tres criadas, tendrá que pasarse con dos, hasta que los sucesos le lleven á servirse á sí propio (¡Valiente porvenir!) Se declaró revolucionaria, y añadió que la mujer debe excitar al hombre á la huelga, hasta preferir la miseria y la muerte de la familia!!! Llegó luego un escrito anónimo. El niño Antonio Vilar Ramos recitó un discurso «fulminante», capaz de hacer estremecer al chambelan de «La Mascota».

La presidenta anunció la constitucion de una seccion de varias industrias de mujeres y dijo que á la salida habría dos bandejas para la recolecta de fondos con que atender á los gastos de nuevos «meetings» exclusivamente para mujeres. Soponemos que los cuartos andarian por las nubes.

El «meeting» resultó muy subido de color y es una prueba de que en este país también pueden «florecer» algunas «Luisas Micheles.»

La verdad es que una mujer en la tribuna produce el triste efecto de un hombre zurciéndose las medias, y nos quedamos cortos en la comparacion.

Es temible la primavera por lo mucho que exalta las imaginaciones acaloradas.

—Los viñedos del termino municipal de Badalona han sido invadidos por innumerables conejos que hacen grandes destrozos.

—Terminada la operacion de juntar el cable submarino de ésta á Marsella que se hallaba interrumpido, ha regresado el vapor inglés «Ambar», propiedad de la Compañía electricista de Lóndres.

—Hoy ha llegado á este puerto el vapor italiano «Umberto I», en el que han regresado los tripulantes náufragos del bergantín de este comercio «Integridad», que se perdió en San Vicente de Cabo Verde.

—La «Gaceta» llegada anoche publica un decreto, por medio del cual el correo de Madrid llegará aquí á las 3'33 de la tarde, en vez de á las 7'30 como viene sucediendo, cuyo itinerario queda desde luego aprobado con carácter provisional; pues antes de serlo definitivamente han de ser consultadas las empresas de ferro-carriles, pa-

ra lo cual se les concede el plazo de n meses.

El «Diario Mercantil» fué el iniciador de dicha reforma, conforme el deseo de Cataluña, y al dar cuenta de ello dice que de esta manera la correspondencia podrá estar en manos de sus destinatarios por lo menos á las seis y media y se tiene tiempo más que sobrado para contestar las cartas que se reciban, saliendo como sale el correo á las 11 de la mañana del día siguiente. Al terminar su primer artículo de hoy escribe lo siguiente:

Ahora falta que todos los que han de intervenir en la reforma la secunden y generalicen, proponiendo cuantas modificaciones sean de interés para el público, cual, en nuestro concepto, debe hacer el señor administrador de ésta, proponiendo los medios para que la correspondencia de Girona llegue allá el mismo día, y el retraso en la salida de los correos de Baleares para que no se detenga aquí su correspondencia.

Telégramas

Londres 14.—Ha sido recibida con cordialidad en Plymouth una escuadra alemana mandada por el contralmirante Schroeder. Este y varios oficiales han sido muy obsequiados por el duque de Edimburgo. Les acompañó este príncipe en la visita al arsenal y á los cuarteles y despues los agasajó en su residencia oficial. Se trasladarán luego á Devonport, donde se les prepara festejos. Asistirán á ellos el conde de Hatfield, embajador alemán y el agregado militar Hasenchever que están ya en la poblacion. Coméntase mucho el recibimiento y considérase un indicio de la aproximacion de Inglaterra á la triple alianza lo mismo que la invitacion de lord corregidor de Londres al emperador Guillermo para que haga una visita á la ciudad en Junio próximo.

Gacetilla

Como pueden ver nuestros lectores por las noticias de Barcelona que publicamos en otro lugar de este número, el correo de Madrid llegará á la referida ciudad á las tres y 33 minutos de la tarde en vez de hacerlo á las siete y treinta como sucede ahora. En vista de dicha disposicion sería plausible que las autoridades todas de las Baleares se interesaran para que los vapores-correos de estas islas que hacen escala en Barcelona retrasaran su salida de aquel puerto, á fin de poder recoger la correspondencia de la capital del Estado, retraso que sería de cortísimo tiempo y redundaría en beneficio del comercio en general.

Hallándose gravemente enfermo nuestro apreciable amigo el Coronel retirado de Ingenieros D. Mariano Estévan, ha sido sacramentado á las primeras horas de la mañana de hoy.

Rogamos al Señor alivie al paciente en sus dolencias.

El sábado próximo tendrá lugar la funcion que la compañía que actúa en nuestro coliseo dedica á la escuadra de instruccion, poniéndose en escena el celebrado drama «La Bofetada».

Nuestro querido amigo D. Nicolás Cotoner y Allende Salazar, Marqués de la Cénia, Senador del Reino por esta Provincia, ha sido ascendido al empleo de Coronel. Felicítamoste.

La Compañía de Navegacion de Ciudadela convoca Junta General extraordinaria de accionistas para el día 26 del actual á las cuatro de la tarde, en las Oficinas del Banco de Ciudadela, teniendo por objeto resolver la reforma parcial de los Estatutos de la Sociedad.

En el correo de hoy ha llegado á esta ciudad el Ingeniero Civil D. Bernardo Calvet.

El veterinario D. Angel Puigali ha rechazado una oveja que había sido destinada para el consumo público por parecer de parálisis.

Ayer llegaron á Ciudadela en el vapor «Ciudad de Ciudadela», ocho hermanas de la Consolacion cuyo noviciado está establecido en Tortosa.

Para pasar la correspondiente revista á la Guardia Civil destacada en esta isla, han llegado hoy un Sr. Comandante, un Teniente y un cabo del propio cuerpo.

El día doce de los corrientes verificóse la apertura del Circulo Católico de Alayor, cuyo objeto es unir las inteligencias y aproximar los corazones de los católicos de todas las clases sociales de aquella poblacion, difundir los conocimientos religiosos, morales, literarios y artísticos; fundar una caja de socorros mútuos para los socios pobres en caso de enfermedad, y proporcionar grato y honesto solaz á los socios.

En el acto de apertura se leyó el Decreto de aprobacion del Ilmo. Sr. Obispo Diocesano, pronunciando el Ecnómico de aquella parroquia Rdo. D. Lorenzo Pons, un bellissimo discurso que mereció los plácemes de todos los concurrentes.

Es de esperar que dicha sociedad obtendrá el apoyo de todos los buenos católicos.

Por Real órden de 10 del actual se establece provisionalmente una Penitenciaría militar en la fortaleza de Isabel II de Mahon, para sufrir las penas de prision correccional militar ó común, que no excedan de tres años, los individuos de las clases de tropa á ellas condenados, en la península é islas adyacentes y los peninsulares residentes en Filipinas, así como los que habiendo sido sentenciados con anterioridad no hubieran ingresado para cumplirlas en presidio; estando á cargo dicha Penitenciaría, por ahora, de un Capitan y un primer Teniente, designados por el Capitan General de estas islas.

La carga de que ha sido portador el vapor-correo «Puerto-Mahon» es la siguiente:

7 cajas tegido algodón; 12 cascos vino; 50 sacos harina; 23 id. fécula de patata; 1 caja calderas; 22 cascos aceite de oliva; 70 cajas madera ordinaria; 5 fardos carton en hojas; 2 cajas impresos; 7 id. pieles; 1 id. calzado; 6 sacos garbanzos; 1 id. café; 18 serones barro labrado en losetas; 16 cascos vino Jerez; 2 barriles aceite algodón; 2 sacos harina de arroz; 1 caja calcetines; 8 sacos azúcar; 4 sacos café; 26 fardos suela; 5 cajas clavazon; 1 caja botones; 1 id. licores; 2 id. pescado en conservas; 5 cajas hojalata; 28 rollos plancha zinc; 2 cajas productos farmacéuticos; 2 cajas papel para escribir; 1 pipa y 7 barriles vino tinto; 5 bultos hierro manufacturado; 2 barriles vino generoso; 2 cajas aguardiente; 3 cajas chocolate; 2 id. dulces secos; 1 piedra marmol labrado; 4 pipas aceite; 11 fardos bacalao; 7 id. alpargatas; 10 cajas cerveza; 2 bultos sombreros; 150 bultos varios y otros efectos.

Interesa á nuestros lectores el anuncio de la Sociedad General de Préstamos.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sto. Toribio obispo y Sta. Engracia virgen y mártir.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Santo de mañana

S. Aniceto, papa y mártir, y la beata Maria Ana de Jesús, virgen.

Movimiento del Puerto

Entrados el 16

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Puerto-Mahon», su capitan D. Miguel Tuduri, con 23 tripulantes, 42 pasajeros, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Centro General de Negocios

Esta Sociedad participa al público haber trasladado su domicilio a la misma calle del Angel, n.º 10. Mahon 15 Abril de 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

El domingo 26 del corriente, a las 11 de la mañana, se venderán en licitacion privada, en el local de esta Sociedad, Angel 10, las fincas siguientes.

1.º Dos almacenes sitos en el Anden de Levante del muelle de este puerto números 11 y 12.

2.º Otro almacén en el llano de S. Pedro junto a la Ermita señalado con el n.º 19.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta se hallan de manifiesto en las oficinas de dicho Centro.

Mahon 11 de Abril 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

CERVEZA VELTEN

BOCK LYONNAIS

CERVECERIAS DEL MEDITERRANEO

Sociedad Anónima capital 5.500.000 francos

Premiada con 22 diplomas de honor y 11 medallas de oro y de plata

El único depositario en Mahon de esta Cerveza y representante exclusivo de la casa D. Juan Pons Nin, hace saber al público que desde hoy encontrarán en su fábrica de gaseosas, situada en la Miranda un surtido de la tan acreditada Cerveza Bock Lyonnaise que recomienda a las personas todas por sus recomendables cualidades, reconocidas en cuantos certámenes se ha presentado.

Las casas particulares que deseen adquirir dicha cerveza pueden pasar recado a la fábrica ó bien avisar al dependiente de la misma cuando distribuye las bebidas por el vecindario.

Depósito: En la fábrica de gaseosas de D. Juan Pons Nin. Miranda.

VACUNA EMPELT



Llegado el mes de Abril época ordinaria de la vacuna (empelt) desde hoy se inocuará en casa Cursach, Cos de Grecia n.º 4 todos los juéves y domingos a las cuatro de la tarde como en los años anteriores.

Tambien se vacuna con linfa directa de vacas Suizas que se recibe fresca todos los correos.

Se venden tubos y cristales de linfa de la misma procedencia.

ENFERMEDADES DEL PECHO JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL de GRIMAUULT y C.ª, Paris.

Este Jarabe es el más conocido el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al publico los que no le den un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAUULT y C.ª. Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura

las Bronquitis, los Catarros, la Consuncion, la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAUULT y C.ª y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

Para vender

Lo está en el pueblo de Villa-Carlos una casa, con vista alegre, huerto pozo, sita calle de S. Jaime n.º 63. Para informes dirigirse en Mahon calle de la Esplanada n.º 5.

Para vender

Lo están en el pueblo de Villa-Carlos las casas calle de la Iglesia n.º 42: calle de S. Jorge n.º 16: y otras en el mismo pueblo.

Informarán, Rampa de Calasfons número 2.

Para vender

Lo está en Villa-Carlos y en las inmediaciones de Calasfons un molino derruido con casa y tres huertecitos contiguos. Se dará por un precio económico.

Para informes dirigirse a dicho pueblo, calle Mayor n.º 42.

Para vender

Lo están en Alayor dos terceras partes de la casa situada en la calle de la Virgen propiedad de Juan Petrus Roselló. Para su ajuste dirigirse al referido dueño calle Menor en dicho pueblo.

Leche de Burra

Se encontrará y pasa a domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

PRESENTANTE para la venta de maquinaria y útiles para los vinitores, falta uno en esta que tenga buenas relaciones y de ser posible conocimientos en el ramo. Dirigirse a D. Juan Pech (ainé) Paseo Aduana, n.º 19, Barcelona; con referencias en dicha plaza.

Leche de cabra

Se encuentra todos los dias en la calle de S. Antonio n.º 3.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

Sociedad General de Préstamos

CASA ESTABLECIDA EN MADRID EN 1886

COLOCACION DE CAPITALS CON GRANDES BENEFICIOS

Esta Casa presta en grandes y pequeñas partidas sobre fincas, solares, mobiliarios, sueldos, alhajas, papeletas del Monte de Piedad y toda garantía que convenga.

INTERESA A TODO EL MUNDO ESTE ANUNCIO

Esta Sociedad admite cantidades en depósito y cuenta corriente desde 500 pesetas en adelante, y abona por las mismas los intereses que van a continuacion:

Table with 2 columns: Type of deposit and interest rate (e.g., 'Idem depósito, a plazo de medio año' and 'el 8 por 100 id.')

Para las cuentas corrientes damos libros talonarios como en el Banco de España.

Abonamos los intereses por meses ó trimestres: a voluntad del interesado.

A los de provincias remitimos sus intereses en letras de fácil cobro, siendo el quebranto del giro de cuenta de la Sociedad.

Para más detalles, pidanse Catálogos al Director,

Espoz y Mina, 6 Duplicado, Principal.—Teléfono 812.—Madrid.

Para hacer sus imposiciones los de fuera de Madrid, basta con que giren contra el Banco de España ó otra casa de Banca, y a nuestra orden, remitiendo la Sociedad a vuelta de correo los documentos correspondientes.

Admitimos también cantidades a renta vitalicia a interés convencional.

GARANTIAS: Capital siete veces mayor que las imposiciones existentes, y éstas van en aumento por el interés crecido que dejan los préstamos que hace esta Sociedad, tanto con su capital como con el de las imposiciones.

Advertisement for 'CÁPSULAS MATHÉY-CAYLUS' prepared by Doctor Clin, including details about the capsules and their benefits.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-lírico-dramática

dirigida por el reputado primer actor y Director

D. Emilio Graells

EXTRAORDINARIA FUNCION

para hoy JUEVES 16 de Abril 1891

DIA DE MODA

Desando complacer a la distinguida concurrencia que asiste a las funciones de Moda, se ha combinado para hoy una escogidísima y variada funcion que llenará por completo sus deseos.

PROGRAMA

- 1.º Sinfonía. 2.º La chistosisima comedia en dos actos titulada EL SR. GOBERNADOR

EL SR. GOBERNADOR

dirigida por el Sr. Graells y desempeñada bajo el siguiente REPARTO.—D.ª Vicenta, Sra. Grau: Angustas, Srta. Llorente: D. Juan, Sr. Gomez: Gonzalez, señor Intentas: Alvaro, Sr. Lambert: Guardia primero y D. Benigno, Sr. Sarracina: Sastre, Sr. Balmansa: Empleado primero, Sr. Veguer: Empleado segundo, Sr. Graells: Empleado tercero Sr. Rius: Portero: señor Bosch: Guendia segundo, Sr. Llorens.

3.º Estreno del extravagante monólogo escrito por un autor que desea guardar el incógnito, para que lo represente el Sr. Balmansa, que se titula

UNA TRAGEDIA AL VAPOR

REPARTO.—Uno, Sr. Balmansa: Senador 1.º Silla 1.ª Senador 6.º Silla 6.ª Id. 2.º Silla 2.ª Id. 7.º Silla 7.ª Id. 3.º Silla 3.ª Id. 8.º Silla 8.ª Id. 4.º Silla 4.ª Id. 9.º Silla 9.ª Id. 5.º Silla 5.ª

4.º Terminará la funcion con la zarzuela en un acto

PASCUAL BAILON

Se está preparando una funcion en honor a la Escuadra de Instruccion poniendose en escena LA BO-FETADA original del distinguido oficial de Marina Sr. Novo y Colson.

El Domingo estreno del melodrama representado en Barcelona mas de 200 noches, EL REGISTRO DE LA POLICIA.

La funcion empezará a las 8 y media en punto a fin de poder salir antes de las 12.

Precios los anunciados.